
会長挨拶
　　「チバニアン」　　　　　　　　　　　　　　　　小出子恵出 会長

　みなさんこんにちは。「チバニアン」っ
て聞いたことがありますか。
　地球46億年の歴史の中で地球磁場のＮ
極とＳ極が逆転していた時期がまれにあ
り、その痕跡が千葉県市原市田淵の養老
川沿い崖面にあるんだそうです。
　このような地層は、世界中で３例しか

ないパワースポットです。
　世界中の地学者の集まりである「国際地質科学連合」に、
日本の国立極地研究所などの研究チームが申請していました
ものが、参加した学者の投票により地球磁場逆転の基準地に
内定しました。
　この場所では堆積物に含まれる磁石の性質を持つ鉱物が、
地層上部では現在と同じ磁気の向きを示したのに対し、地層
下部では逆になっていたことを地元研究者らが約４０年間研
究を進めた結果、磁場逆転を示す境になっていることが判明
しました。
　今から、約７７万年前の地層と言われております。
　「千葉の時代」を意味する「チバニアン」が地質時代名に
つけられる見通しとなりました。

　地質学上の時代名に日本の地名が付くのは初めて
となるだそうです。

　小学校の頃、洗面器に水をくんで弁当箱を浮か
べ、その中に棒磁石を載せてたりしませんでした
か。磁石の上にガラス板を置き、乾燥した砂鉄をガ
ラスの上に振り掛けて、振動を与えて遊びませんで
したか。磁場に沿って模様ができることを不思議だ
なあと思いませんでしたか。
　私が小学生の頃には、磁石は北を指すのが当たり
前として教わりました。
　高校1年生の地学の時間にNとSが逆転してた時代
もあったのだという話を聞いたときには、ちょっと
クラクラめまいがするほど驚きました。
　ロータリークラブは変化を求めていますが、組織
をはじめ、活動要求があれもこれもと重厚になって
きている気がしてなりません。N極とS極が逆転しな
ければ良いがなーと思うこの頃です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎三条北ロータリークラブより 
　「尾木直樹氏講演会ご協力の御礼」

ニコニコBOX
小出子恵出会長
　もう少し晴天の日がほしいこの頃です。
　熊倉先輩の卓話を楽しみにしています。
川瀬康裕さん
　熊倉昌平会員、卓話楽しみにしております。
吉井直樹さん
　紅葉も盛りを過ぎた様ですが、今年はきれいな色
付きをしていた様な気がします。

　本日、熊倉さんの卓話を楽しみに来ました。よろ
しくお願いします。

斎藤弘文さん
　先日四交会の旅行、沖縄八重山諸島めぐりに行っ
てまいりました。牧支店長始め、五十嵐さん、加
藤さん、石橋さん、梶さん、関川さんには大変お
世話になりました。

梨本次郎さん
　自分が粟ヶ岳に登っている姿を今はやりのドロー
ンで撮影してもらいました。中々格好良い動画が
できてとても満足しています。うれしいです。

小越憲泰さん
　熊倉大先輩の卓話楽しみです。
五十嵐晋三さん
　熊倉先輩の卓話楽しみです。ご苦労さまです。
渡辺勝利さん
　事務局に御世話になりました。
　熊倉さん、卓話ありがとうございます。
中村信一さん
　久々の出席です。
　熊倉会員、卓話ありがとうございます。
樺山　仁さん
　久し振りの熊倉会員の卓話。昔の御話を期待して
おります。

菊池　渉さん
　お取越も終え、境内の松ツリの最中です。いよい
よ冬を迎える準備かと思うとさみしくなります。

石橋育於さん
　先日沖縄八重山諸島（石垣島 他）めぐりの旅に行っ
てまいりました。その節は斎藤さん、五十嵐さん、
加藤さん、関川さん、牧さん、梶さんには大変
お世話になりました。ありがとう御座居ました。
関川　博さん
　四交会では五十嵐昭一さん、斎藤弘文さん、加藤
紋次郎さん、石橋育於さん、牧支店長、梶さんあ
りがとうございます。お世話になりました。
　熊倉会員、卓話楽しみです。
五十嵐昭一さん
　先日、日本の最南端の石垣島に行って来ました。
その折には関川さん、斎藤さん、石橋さん、梶さ
ん、牧さん、皆さんにお世話になり、ありがとう
ございました。
中條克俊さん
　来週、嵐渓荘で竜王戦第4局の対戦があるそうで
す。楽しみですね！
　熊倉さん本日の卓話よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
　熊倉様、卓話ありがとうございます。
渡辺良一さん
　熊倉先生、卓話よろしくお願い致します。
　用事で早退致します。
伊藤寛一さん
　熊倉さん、頑気で宜しくお願いします。
野崎喜一郎さん
　11月10日、三条高校同窓会三条支部総会が無事終
わりました。支部長としてほっとしています。
柳取崇之さん、　小林吾郎さん、　山田富義さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
高橋　司さん、　杉山幸英さん、　五十嵐博宣さん、
船越良則さん、　若槻八十彦さん、丸山行彦さん、
佐野勝榮さん、　歸山　肇さん、　松永一義さん、
明田川賢一さん、阿部吉弘さん
　熊倉昌平会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　11月15日分　￥      35,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    511,000

「卓　話」
「ロータリーで経験したことから」
　　　　　　　　　　　熊倉昌平 会員

①三条ロータリークラブを良く
　知ること
②ロータリーに入会の頃
③先輩会員から教わったこと
④藤田説量 第256地区1986～87年
　度ガバナーの言葉
　ロータリーの友　1988年5月号　P.11掲載より

「力不足を嘆く」
　今私は、ロータリー情報を語る資格の無いもので
あることを、痛烈に思い知らされています。
　入会当初、市の有力者であるメンバーが、自らお
茶をいれ、弁当の始末をし、君（くん）と呼び、ハ
イと答えあう例会はまことにすがすがしく、新入の
中学生（旧制）時代の緊張感を思い出しました。
　そして、ロータリーの歴史、理念、綱領を学んだ
時の感銘もまた、今も鮮やかであります。
　しかし、自らが幹事や会長の職にあたりました時
を省みますと、情報の伝達は、初代幹事や練達の士
におまかせで、他にこれを説く積極性のあるロータ
リアンではありませんでした。

　ロータリーが日本に与えた大きな功績の一つは、
横型社会の導入であります。封建時代からの縦型社
会しか知らなかった戦後の日本に、貴凡老若渾然一
体の平等感のある、新しい社交スタイルが、民主的
社会の在り方を肌に体得させ、多くのすぐれたメン
バーから何かを学び取ることのできる、人生教室を
提供してくれました。その教室では、ロータリー情
報の一つ一つが、先輩の人格を通じて伝達され、感
激のある学習を重ねることができました。“真実か
どうか”というテストも、神のみ心にかなうことを
願う清教徒の祈りであることも教えられ、ここでい
う “真実”とは人も吾も、ともに生きる道への指標で
あることを学ぶことができました。

　情報を伝達するには、人生経験をふまえた咀嚼
と、深い洞察やユーモアまでも備えなければ浸透し
にくいものであることを考えると、自らの力不足を
嘆かずにはおれません。
　味噌の味噌臭きは上味噌に非ずと古人も教えてい
ます。
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■本日の出席会員数：60名中41名
■先々週出席率：81.03％

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５

【先週のメークアップ】
［11.8］ガバナー補佐会議（三条）へ
 ・川瀬康裕さん、　関川　博さん、
 ・金子俊郎さん、　小出子恵出さん、
 ・吉井直樹さん
［11.14］三条北RCへ
 ・菊池　渉さん、　五十嵐昭一さん、
 ・中村和彦さん、　阿部吉弘さん、
 ・小林卓哉さん、　山田富義さん、
 ・梶　英和さん、　加藤紋次郎さん、
 ・相場弘介さん、　西山徳芳さん、
 ・小林敏信さん　　　　　　（11名）
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緑色のタグは現在と同じ磁場
黄色タグは磁場が逆転していた時代の地層
赤色タグは磁場が不安定の時代の地層
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もあったのだという話を聞いたときには、ちょっと
クラクラめまいがするほど驚きました。
　ロータリークラブは変化を求めていますが、組織
をはじめ、活動要求があれもこれもと重厚になって
きている気がしてなりません。N極とS極が逆転しな
ければ良いがなーと思うこの頃です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎三条北ロータリークラブより 
　「尾木直樹氏講演会ご協力の御礼」

ニコニコBOX
小出子恵出会長
　もう少し晴天の日がほしいこの頃です。
　熊倉先輩の卓話を楽しみにしています。
川瀬康裕さん
　熊倉昌平会員、卓話楽しみにしております。
吉井直樹さん
　紅葉も盛りを過ぎた様ですが、今年はきれいな色
付きをしていた様な気がします。

　本日、熊倉さんの卓話を楽しみに来ました。よろ
しくお願いします。

斎藤弘文さん
　先日四交会の旅行、沖縄八重山諸島めぐりに行っ
てまいりました。牧支店長始め、五十嵐さん、加
藤さん、石橋さん、梶さん、関川さんには大変お
世話になりました。

梨本次郎さん
　自分が粟ヶ岳に登っている姿を今はやりのドロー
ンで撮影してもらいました。中々格好良い動画が
できてとても満足しています。うれしいです。

小越憲泰さん
　熊倉大先輩の卓話楽しみです。
五十嵐晋三さん
　熊倉先輩の卓話楽しみです。ご苦労さまです。
渡辺勝利さん
　事務局に御世話になりました。
　熊倉さん、卓話ありがとうございます。
中村信一さん
　久々の出席です。
　熊倉会員、卓話ありがとうございます。
樺山　仁さん
　久し振りの熊倉会員の卓話。昔の御話を期待して
おります。

菊池　渉さん
　お取越も終え、境内の松ツリの最中です。いよい
よ冬を迎える準備かと思うとさみしくなります。

石橋育於さん
　先日沖縄八重山諸島（石垣島 他）めぐりの旅に行っ
てまいりました。その節は斎藤さん、五十嵐さん、
加藤さん、関川さん、牧さん、梶さんには大変
お世話になりました。ありがとう御座居ました。
関川　博さん
　四交会では五十嵐昭一さん、斎藤弘文さん、加藤
紋次郎さん、石橋育於さん、牧支店長、梶さんあ
りがとうございます。お世話になりました。
　熊倉会員、卓話楽しみです。
五十嵐昭一さん
　先日、日本の最南端の石垣島に行って来ました。
その折には関川さん、斎藤さん、石橋さん、梶さ
ん、牧さん、皆さんにお世話になり、ありがとう
ございました。
中條克俊さん
　来週、嵐渓荘で竜王戦第4局の対戦があるそうで
す。楽しみですね！
　熊倉さん本日の卓話よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
　熊倉様、卓話ありがとうございます。
渡辺良一さん
　熊倉先生、卓話よろしくお願い致します。
　用事で早退致します。
伊藤寛一さん
　熊倉さん、頑気で宜しくお願いします。
野崎喜一郎さん
　11月10日、三条高校同窓会三条支部総会が無事終
わりました。支部長としてほっとしています。
柳取崇之さん、　小林吾郎さん、　山田富義さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
高橋　司さん、　杉山幸英さん、　五十嵐博宣さん、
船越良則さん、　若槻八十彦さん、丸山行彦さん、
佐野勝榮さん、　歸山　肇さん、　松永一義さん、
明田川賢一さん、阿部吉弘さん
　熊倉昌平会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　11月15日分　￥      35,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    511,000

「卓　話」
「ロータリーで経験したことから」
　　　　　　　　　　　熊倉昌平 会員

①三条ロータリークラブを良く
　知ること
②ロータリーに入会の頃
③先輩会員から教わったこと
④藤田説量 第256地区1986～87年
　度ガバナーの言葉
　ロータリーの友　1988年5月号　P.11掲載より

「力不足を嘆く」
　今私は、ロータリー情報を語る資格の無いもので
あることを、痛烈に思い知らされています。
　入会当初、市の有力者であるメンバーが、自らお
茶をいれ、弁当の始末をし、君（くん）と呼び、ハ
イと答えあう例会はまことにすがすがしく、新入の
中学生（旧制）時代の緊張感を思い出しました。
　そして、ロータリーの歴史、理念、綱領を学んだ
時の感銘もまた、今も鮮やかであります。
　しかし、自らが幹事や会長の職にあたりました時
を省みますと、情報の伝達は、初代幹事や練達の士
におまかせで、他にこれを説く積極性のあるロータ
リアンではありませんでした。

　ロータリーが日本に与えた大きな功績の一つは、
横型社会の導入であります。封建時代からの縦型社
会しか知らなかった戦後の日本に、貴凡老若渾然一
体の平等感のある、新しい社交スタイルが、民主的
社会の在り方を肌に体得させ、多くのすぐれたメン
バーから何かを学び取ることのできる、人生教室を
提供してくれました。その教室では、ロータリー情
報の一つ一つが、先輩の人格を通じて伝達され、感
激のある学習を重ねることができました。“真実か
どうか”というテストも、神のみ心にかなうことを
願う清教徒の祈りであることも教えられ、ここでい
う “真実”とは人も吾も、ともに生きる道への指標で
あることを学ぶことができました。

　情報を伝達するには、人生経験をふまえた咀嚼
と、深い洞察やユーモアまでも備えなければ浸透し
にくいものであることを考えると、自らの力不足を
嘆かずにはおれません。
　味噌の味噌臭きは上味噌に非ずと古人も教えてい
ます。
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